



Cruz Roja

2015
SEGUNDO
SEMESTRE
Nº 1.012

CERCA DE TI

Cantabria



Centro de Acogida:
más de 20 años de historia



Plan de ayuda a refugiados en Cantabria: estamos preparados

Cruz Roja en Cantabria amplió el número de plazas de acogida de solicitantes de asilo de 50 a 60 el pasado mes de septiembre.



■ Antiguo Hospital de Cruz Roja en los años 70. Fotografía cedida por la Asamblea de Torrelavega.

Desde el Centro de Acogida que Cruz Roja tiene en Torrelavega se ha trabajado a contrarreloj estas últimas semanas para preparar la acogida de las personas refugiadas derivadas del conflicto en la zona de Los Balcanes. También se trabaja para poder recibir a más refugiados una vez se fije el número de personas que acogerá cada provincia.

Para ello, Cruz Roja se mantiene en contacto directo con la Administración pública, dispuesta a ayudar en el momento que lleguen más personas. Desde la institución aprovecharemos la amplia experiencia que nos brinda el trabajo de más de 15 años en el Centro de Acogida de Torrelavega con personas refugiadas y solicitantes de asilo para enfrentar esta nueva crisis de personas desplazadas.

El centro tenía ya todas sus plazas ocupadas en el mes de octubre, por lo que hubo que habilitar otro lugar de acogida. Por ello, se han acomodado dos pisos en

EL CENTRO TENÍA YA
TODAS SUS PLAZAS
OCUPADAS EN EL
MES DE OCTUBRE,
POR LO QUE SE
HAN HABILITADO
DOS PISOS EN
SANTANDER, EN EL
BARRIO DE EL ALISAL

Santander. Están ubicados en barrio de El Alisal, muy cerca de la sede autonómica de Cruz Roja Cantabria. Han sido concedidos por el Ayuntamiento de la capital para colaborar con esta causa. Las dos viviendas han sido acondicionadas con lo necesario para vivir y cubrir las necesidades básicas diarias de las personas que las ocupen.

Centro de Acogida y antiguo hospital

El Centro de Acogida que Cruz Roja tiene en Torrelavega (en la calle Juan XXIII) fue, anteriormente, el Hospital María Jesús Ruiz-Capillas de Cruz Roja, fundado en la década de los 70.

El hospital lleva el nombre de María Jesús Ruiz-Capillas del Castillo, principal benefactora en la construcción de este centro hospitalario. María Jesús Ruiz-Capillas fue presidenta de Honor de Cruz Roja en Torrelavega, desde 1940 hasta comienzos de la década de los 70. Gracias a su compromiso y entrega a la institución, consiguió que en 1950 comenzaran las obras del que sería el hospital de referencia de la comarca del Besaya los años 70, 80 y 90.

El hospital fue financiado por fondos propios de Cruz Roja, donaciones de particulares y socios de la época.

Haciendo memoria

Al finalizar la guerra civil española, los servicios sanitarios de Cruz Roja en Torrelavega, se hicieron cargo de la atención de la Casa de Socorro que había dependido del Ayuntamiento. En 1941 reclamaron que el servicio de la Casa de Socorro fuese permanente, lo que se consiguió en 1947. Por primera vez, los ciudadanos de Torrelavega dispusieron de atención sanitaria para urgencias las 24 horas del día.

En los años 60 la estructura sanitaria de Torrelavega y su comarca sufrió una notable insuficiencia de atención, por lo que Cruz Roja se planteó la construcción de un hos-



■ El Centro de Acogida en una foto actual.

pital que cubriera las carencias de los más necesitados. Fue entonces cuando apareció María Jesús Ruiz-Capillas, una mujer que luchó por mejorar los servicios de su comunidad.

La construcción del edificio sufrió múltiples vicisitudes y se prolongó desde 1950 hasta 1974, año en que el hospital se abrió con 56 camas, llegando a albergar en años posteriores más de 100.

El hospital funcionó durante 20 años a pleno rendimiento atendiendo pacientes de la comarca del Besaya y otras comarcas vecinas, ya que hasta ese momento el único hospital de Cantabria era el de Marqués de Valdecilla, en Santander.

En el mismo edificio hubo una escuela de enfermería de la que salieron muchas de las enfermeras que hoy en día nos atienden en el Hospital de Sierrallana y otras clínicas de la zona.

El edificio dejó de funcionar como hospital el año 1994, después de que la Administración Pública construyera el Hospital Marqués de Sierrallana, en el barrio de Ganzo, en Torrelavega. Una vez acondicionado, todos los pacientes y el personal fueron trasladados a las nuevas instalaciones.

El Centro de Acogida

En el año 1999, y tras permanecer cerrado unos años, Cruz Roja habitó el antiguo hospital como centro de acogida ante la urgente necesidad de atender a las personas desplazadas por el conflicto albanosoviet.

Desde entonces, ha funcionado como Centro de Migraciones, acogiendo a personas de muy diferentes nacionalidades derivadas de conflictos bélicos, políticos o religiosos.

Para Cruz Roja, los solicitantes de asilo, los refugiados y los desplazados constituyen uno de los sectores prioritarios, especialmente en lo que respecta a su acogida, su integración social y la defensa de sus derechos.

El equipo humano

Psicólogos, trabajadores sociales, educadores sociales, técnicos de empleo, orientadores, intérpretes, monitores, vigilantes y administrativos son los perfiles del personal que forma parte del equipo de trabajo del Centro de Acogida de Cruz Roja en Torrelavega. Además, el centro cuenta con 33 voluntarios que colaboran día a día en los proyectos de acogida a inmigrantes, en la información de sus derechos, en la mejora de su situación socio-sanitaria y laboral, y en favorecer su inserción.



■ María Jesús Ruiz-Capillas, recibiendo una medalla. Fotografía cedida por la Asamblea Local de Torrelavega.



PERSONAS MAYORES: DANDO Y RECIBIENDO

Cruz Roja desarrolla muchos proyectos para este colectivo, que también colabora en lo que puede.

Recibiendo ayuda: proyectos de Intervención Social

Se estima que para el año 2030 en España un 24,6 % de la población será mayor de 65 años, es decir unos seis puntos respecto al porcentaje actual. Para Cruz Roja en Cantabria, las personas mayores representan el colectivo con mayor número de usuarios y de actividades actualmente.

Teleasistencia domiciliaria, Centro de día, Ayuda a domicilio complementaria, Transporte adaptado, productos de apoyo... Son algunos de los proyectos que desarrollamos

en la región dirigidos a mejorar la calidad de vida de las personas mayores.

Cada año, atendemos a más de 1.900 en Cantabria gracias a estos proyectos que se desarrollan en las Asambleas Locales que la institución tiene por toda la Comunidad Autónoma.

La finalidad de la labor dirigida a este colectivo es posibilitar una adecuada gestión de su vida diaria, posicionar a la salud como uno de sus ejes en el día a día, combatir la soledad y en la medida de lo posible, reducir el impacto del deterioro de las funciones cognitivas.

Dando tiempo: el voluntariado de personas mayores

Ser mayor no tiene por qué ser sinónimo de inactividad. Muchas son las personas mayores que forman parte del voluntariado de Cruz Roja mediante una participación cooperativa, solidaria y desinteresada con el fin de mejorar las condiciones de vida de las personas vulnerables y mejorar su entorno más cercano.

Muchas personas mayores de 60 años colaboran en proyectos de Cruz Roja. Su labor está vinculada mayoritariamente con diferentes proyectos de Intervención Social tales como Infancia en dificultad social, Mujer, Personas inmigrantes y refugiadas, Plan de empleo... En Cantabria se realizan proyectos con personas mayores en las Asambleas Locales de Reinosa, Torrelavega, Castro Urdiales, Ramales de la Victoria, Santoña, Renedo de Piélagos, Laredo y Santander.



■ Los mayores de la Asamblea Local de Santander visitaron la bodega Vidular, en Junta de Voto. Además, aprovechando la visita, un total de 20 jóvenes participantes del programa Aprender trabajando, del Plan de Empleo de Cruz Roja Cantabria, visitaron la bodega junto a las personas mayores.



■ Los mayores de la Asamblea Local de Reinosa visitaron el Palacio de Sobrellano, en Comillas.



■ Atención a personas afectadas de Alzheimer u otras demencias en el Centro de día.



■ Actividad intergeneracional entre mayores y niños desarrollada en el Centro de día.



DESPEDIMOS EL VERANO EN EL PARQUE DE LA NATURALEZA DE CABÁRCENO

Todos los niños y niñas que durante el verano han participado en los campamentos y diferentes actividades de ocio y tiempo libre organizados por Cruz Roja Juventud participaron en esta excursión al Parque de la Naturaleza de Cabárceno.

Ese día se celebraba el evento Obsesión A2, una encuentro de *longskate* acompañado de multitud de actividades como piscina de olas, la competición nacional de *longskate*, talleres de patinaje, tirolinas, menús sobre ruedas, música y espectáculos.

Todos los niños disfrutaron de este evento y sus actividades, y despidieron la temporada estival preparándose ya para la vuelta al cole.

ANTES DE QUE COMENZARA EL CURSO, LOS NIÑOS QUE ASISTIERON A LOS CAMPAMENTOS DE VERANO PARTICIPARON EN ESTA ACTIVIDAD ORGANIZADA POR CRUZ ROJA JUVENTUD



La vuelta al cole más solidaria. ¡Gracias!

LA INICIATIVA, ORGANIZADA JUNTO A LA FUNDACIÓN CARREFOUR, PRETENDE REDUCIR EL IMPACTO ECONÓMICO QUE SUPONE EL INICIO DEL CURSO.

La VII edición de la iniciativa Vuelta al cole solidaria ha sido, un año más, la prueba del gran compromiso de la población cántabra con los más vulnerables. Este año hemos duplicado la cantidad de material recogido en los tres centros Carrefour colaboradores: El Alisal, Torrelavega y Peñacastillo.

En total, 13.085 euros destinados al reparto de material escolar entre 600 niños en situación de vulnerabilidad de la región.

Para la recogida, se instaló en estos hipermercados una mesa atendida por Cruz Roja Española en la que más de 40

voluntarios recogieron el material escolar (lápices, bolígrafos, cuadernos, rotuladores, etc.) que los ciudadanos donaron.

La iniciativa, organizada por la Fundación Carrefour y Cruz Roja con el objetivo de reducir el impacto económico que supone el inicio del curso para las familias con escasos recursos, se celebró durante el primer fin de semana de septiembre.

Posteriormente, los voluntarios se encargaron de distribuir el material escolar entre niños y niñas en situación de vulnerabilidad en cada una de las nueve Asambleas Locales de Cruz Roja Cantabria.

NUEVA DIRECTORA DE JUVENTUD



■ Consejo Autonómico de Juventud.

Ana Belén Gutiérrez ha sido elegida como nueva directora autonómica de Cruz Roja Juventud. Ana es voluntaria de Cruz Roja desde el verano de 2011, participa en los proyectos de Ocio y Tiempo libre, Atención con Infancia Hospitalizada, Centro de mediación social y Coeducación y Educación no sexista.

Desde mayo de este año, ejerce como directora autonómica de Juventud. Y junto a María Saiz, Laura Álvarez y Ainhoa Cuetos forman el nuevo Consejo Autonómico de Juventud en Cantabria.



■ Equipo de socorristas de Santoña.

Cruz Roja realizó 10.276 asistencias sanitarias en playas

Este año ha habido unas 800 atenciones menos que en 2014. Este dato es un indicador positivo: los usuarios de las playas están más sensibilizados en relación con los riesgos que conlleva el mar.

Un año más, pasó el verano y hacemos balance del trabajo realizado durante el mismo. En total, Cruz Roja ha realizado 10.276 asistencias sanitarias en los 54 puestos de Cantabria en los que estamos presentes. Estas atenciones incluyen asistencias a personas afectadas por picaduras, esguinces, luxaciones y erosiones (9.183), pero también destacan las asistencias sociales (443), como las que se ofrecen a través de dispositivos para facilitar el baño de las personas con discapacidad. Este servicio se ofrece en el puesto de baño adaptado asistido del Ayuntamiento de Santander en la playa de Los Peligros.

El dispositivo de Cruz Roja en playas incluye además el rescate de personas

ADEMÁS DEL RESCATE DE PERSONAS, EL DISPOSITIVO INCLUYE ASISTENCIA A EMBARCACIONES, EVACUACIONES A HOSPITAL Y AYUDA A MENORES EXTRAVIADOS

en riesgo inminente de ahogamiento (221), las asistencias a embarcaciones (2), las evacuaciones a centros hospitalarios (154) y la ayuda a menores extraviados (273), a través de las pulseras localizadoras que facilitan los socorristas en cada puesto.

Este año 2015 se han realizado unas 800 asistencias menos que el año pasado y cerca de 2.300 menos que en 2013. Este dato es un indicador positivo del que podemos concluir que los usuarios de las playas están un poco más sensibilizados cada año en relación con los riesgos que conlleva el mar.

Cabe apuntar que, aunque hemos registrado menos asistencias que otros años, ha habido un incremento de personas rescatadas. Concretamente, 68 más



■ Jornadas Nacionales.



■ Playa de El Camello.

JORDANAS NACIONALES DE SOCORROS Y EMERGENCIAS

Voluntarios de todas la Asambleas Locales de Cruz Roja en la región participaron en las Jornadas Nacionales de Socorros y Emergencias celebradas en octubre en Madrid. En la fotografía posan junto con Javier Senent, presidente de Cruz Roja Española.

BAÑO ADAPTADO EN LOS PELIGROS

El último verano, más de 400 personas con discapacidad han disfrutado de la playa gracias al servicio que se ofrece en el puesto de baño adaptado asistido del Ayuntamiento de Santander en la playa de Los Peligros. Unos 60 voluntarios y dos socorristas fijos colaboran en este proyecto de baño adaptado gracias al que muchas personas con discapacidad pueden disfrutar de la playa como cualquier otro usuario.

en riesgo de ahogamiento inminente que el año pasado y 150 más que en la temporada de 2013.

Ante esta situación, Agustín Salán, coordinador de Socorros y Emergencias de Cruz Roja en Cantabria, remarca: "Tenemos que recordar que cualquier prevención es poca para evitar accidentes en el agua, por ello tenemos que seguir trabajando la prevención y concienciar de la importancia de la misma cada año".

El equipo que hace posible que funcione este dispositivo de vigilancia está formado por 250 personas, entre socorristas, médicos, enfermeros y conductores, y dispone además de 10 embarcaciones y nueve ambulancias.

Los ayuntamientos con los que Cruz Roja tiene concertado el dispositivo de Socorrismo y Salvamento en playas de la región son: Alfoz de Lloredo, Bareyo, San Vicente de la Barquera, Laredo, Piélagos, Ribamontán al Mar, Santa Cruz de Bezana, Santander, Santoña y Suances.

EL EQUIPO QUE HACE POSIBLE EL FUNCIONAMIENTO DEL SERVICIO DE VIGILANCIA EN LAS PLAYAS ESTÁ FORMADO POR 250 PERSONAS

ERIE PSICOSOCIAL: EQUIPO DE RESPUESTA INMEDIATA ANTE EMERGENCIAS ESPECIALIZADO EN INTERVENCIÓN PSICOSOCIAL

Un total de 43 personas colaboran activamente en este equipo preparado para salir a cualquier emergencia que requiera apoyo psicosocial a las personas afectadas o a sus familiares. Está formado por psicólogos, trabajadores sociales, educadores sociales y socorristas de acompañamiento que actúan bajo las directrices de los psicólogos. En lo que va de año, los voluntarios de este equipo han intervenido en 20 ocasiones.



Cruz Roja Laredo recibe una medalla por su labor solidaria en Colindres

Aprovechando este reconocimiento, se organizó una jornada de puertas abiertas de la Policía Local, Protección Civil, Bomberos, Guardia Civil y Cruz Roja para los niños de los colegios de Colindres y la población en general.

El pasado 29 de septiembre, la Policía Local de Colindres, en el día de su patrón San Miguel, hizo entrega a Cruz Roja Laredo de una medalla en reconocimiento a la labor que realizan en el municipio.

Se organizó una jornada de puertas abiertas de la Policía Local, Protección Civil, Bomberos, Guardia Civil y Cruz Roja para los niños de los colegios de Colindres y todas aquellas personas que quisieran conocer de cerca estos servicios. El acto, que se celebró en el sa-



lón de plenos del Ayuntamiento de Colindres, contó con la presencia de José Alberto López, cabo de la Policía Local de Colindres, Javier In-cera Goyenechea, alcalde de la localidad y Rafael Gómez, presidente de Cruz Roja Laredo.

Presidió el acto el cabo de la Policía Local de Colindres José Alberto López, que comentó que, en estas ocasiones, se intenta dar las gracias y hacer un reconocimiento mediante la entrega de esta medalla a todas aquellas instituciones que trabajan conjuntamente con la Policía Local.

NOS VISITA EL PRESIDENTE NACIONAL



■ Visita del presidente Javier Senent en la guardería del Centro de Acogida de Torrelavega.



■ El presidente de Cruz Roja Española, Javier Senent, junto con el equipo de voluntarios que gestiona las redes sociales.



■ Grupo de niños y voluntarios del proyecto Promoción del Éxito escolar junto al presidente nacional, Javier Senent, en su visita a Cruz Roja Cantabria el pasado mes de octubre.

COMITÉ AUTONÓMICO DE CRUZ ROJA EN CANTABRIA, C/ LOS ACEBOS 1, 39011 SANTANDER. TEL. 942 36 08 36 FAX 942 36 37 63.
E-MAIL: VOLUNTARIADOCAN@CRUZROJA.ES. REDACCIÓN: LORENA PÉREZ. FOTOGRAFÍAS: CRUZ ROJA. EDITA: CRUZ ROJA ESPAÑOLA.
DIRECTORA DE LA REVISTA: OLIVIA ACOSTA.